



### **Reseña histórica de la vereda el Páramo**

La vereda el Páramo fue fundada hace más de 135 años según información de sus habitantes posee una extensión aproximada de unos 750m<sup>2</sup> a una altura de 1200m sobre el nivel del mar. Su temperatura esta entre 20 y 22 °C. Con una distancia de 21km de la cabecera municipal a la vereda, distribuido así: 20 km de carretera y 1km por camino de herradura. La vereda está localizada al oriente del municipio de Dabeiba, zona occidental del departamento de Antioquia. Sus límites son: al Oriente con la vereda la Danta, al Occidente con la vereda Culantrillales, al Norte con la vereda la Balsa y al Sur con la vereda el Encierro. En la parte hidrográfica cuenta con ríos y quebradas como el Paramito, quebrada de la cual se deriva el nombre Páramo. De sus habitantes la mayoría viven de un jornal y otros de la agricultura de algunos productos como el maíz, la yuca, el plátano, el frijol, la caña y el café en baja escala. La vereda cuenta con 14 familias y unos 105 habitantes.

El servicio educativo se inició en esta vereda desde el año 1972. No tenían escuela, se dictaban las clases en un establo. En la escuela el Páramo se labora con jornada completa, ofrece los grados de preescolar y la básica primaria de 1° a 5°, se trabaja con metodología de Escuela Nueva. La matrícula de este año 2021 es de 9 estudiantes.

Esta sede actualmente cuenta con una planta física de un salón pequeño, un restaurante escolar muy pequeño, 3 unidades sanitarias en mal estado y un terreno grande para cultivar.

Hasta este año 2021 han pasado muchos docentes desde su creación, entre los cuales tenemos a: Albeiro Quiroz Carvajal, Gloria Estela Tafur, Marleny Gómez, Marleny Disney Borja, Carlos Enrique Mosquera,